

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

DIARIO DE MAYOR CIRCULACION

Año XIV

En la capital, en mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 3 céntimos

Sábado 9 de Noviembre de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.641

COMERCIO DE NOVEDADES

Felipe Ventura Puertas

Mayor principal, número 96.

junto a D. Ventura del Olmo

En dicho establecimiento se ha recibido para la temporada un gran surtido en cortes de vestidos en negros y colores, Paños, Pañetes, Franelas, Veludillos, Jergas, Toquillas, Chales, Mentonería, Pelerinas, Faldas de paño y una infinidad de artículos.

Especialidad en tapabocas y mantas de viaje.

Esta casa es la que más barato vende.

Viveros

Se venden acacias de flor blanca y chopos lombardos y castellanos, hasta el número de 20.000.

Dirigirse a Manuel Herrero, Palencia.

Grandes regalos
Vales en todos los géneros

ULTRAMARINOS

EVARISTO GOMEZ COTERILLA

Mayor principal, 256

VINO

Desde hoy se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Antonio de la Riva, en el (Santo San Pedro,) a 25 céntimos litro.

VINO

En el próximo lunes, se expenderá superior, tinto y clarete, en la acreditada bodega de Matías Lanchares, calle Mayor principal, núm. 216, a 25 céntimos litro.

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

En defensa propia

Para nada nos habíamos ocupado en nuestros anteriores artículos de la candidatura de nuestro redactor-proprietario D. José Alonso Alonso; hubiéramos concluido con el asunto electoral, pues tal era nuestro propósito como se desprende del final al artículo de ayer; mas nosotros nos proponemos y otros disponen de todo, hasta de nuestra propia voluntad. De tal manera se trabaja en contra del Sr. Alonso por determinadas personas, que más que una propaganda en favor de sus candidatos, es un duelo a muerte con la candidatura de nuestro compañero.

No se trata de política, se trata solo de satisfacer el placer de los dioses, que tan sabroso debe de ser para ciertos sujetos que todo lo posponen a ese goce y arrastran a sus amigos, a los convecinos y a todo lo que pueden mover con su palanca en pos de tan mezquino ideal.

Parece una farsa, una novela, una invención nuestra; pero todos los electores saben que, por desgracia, la única bandera para la batalla de mañana, es la derrota, a toda costa, del señor Alonso Alonso.

Para ello se dicen y propalan muchas cosas: primero, la supuesta inca-

pacidad del referido candidato, que todavía se explota; después, presentarlo como causa é impedimento para la inteligencia de los partidos, echándole encima culpas ajenas, y más tarde.... lo que no puede decirse, por no estar escrito con los indelebles caracteres de un B. L. M. ó de un pagaré de comercio.

Ante esta borrasca que amenaza a nuestro compañero, hemos de defenderle, hemos de hacer luz para que los electores no sean arrastrados por las olas de las influencias y, envueltos en ellas, llevados como juguetes a las playas enemigas.

Por esto, y solo por esto, hemos tomado la pluma para decir a los electores que nuestro redactor D. José, no podrá ofrecerles el oro y el moro, que no podrá contar con valiosos apoyos; pero que ha de ser defensor de los intereses de su pueblo, aun a costa de los suyos; que como ha vestido y viste la blusa del obrero para ganar su sustento, conoce sus necesidades y ha de trabajar por ponerlas remedio y que antes que ser infiel dentro del cargo a que aspira, tendrá el valor de abandonar su puesto, si a él le llevais con vuestros sufragos.

Información Postal

Madrid 8 de Noviembre 1901.

Sr. Director

El incidente de ayer tarde en la Comisión de Presupuestos ha sido objeto de grandes comentarios en las últimas 24 horas, y ha pasado sucesivamente por fases y alternativas de las cuales supongo a ustedes enterados por telegrafo.

Anoche parecía inevitable a muchos la dimisión del ministro de Hacienda, aun que otros creían que no era necesaria la

salida del Sr. Urzáiz después de haber dimitido el presidente de la Comisión de Presupuestos, Sr. Puigcerver.

Luego se habló de arreglos y de componendas, pues ni era posible que las actuales Cortes se quedaran sin Comisión de Presupuestos, acaso la más importante dentro del régimen parlamentario, ni era oportuno cambiar de ministro de Hacienda cuando apenas faltan 50 días para que rijan los presupuestos de 1902, que necesariamente han de aprobar las Cámaras.

Al mediodía se supo que había conferenciado con el presidente del Consejo de ministros los dos personajes interesados

en este conflicto, y se aseguró que el conflicto estaba conjurado, al menos en principio, aceptando el Sr. Urzáiz el aumento en la cifra para pago de intereses de la Deuda, que ayer consideraba innecesario.

Después se celebró la sesión del Congreso y, contestando a una pregunta del marqués de Mochales, declaró el ministro de Hacienda que, en efecto, aceptaba aquel aumento pero el Sr. Puigcerver, manifestó que sostenía su dimisión por motivos de delicadeza!

Habló en este incidente el Sr. Navarro Reverter para deducir que el Gobierno tiene medios para hacer bajar los cambios cuando asegura el ministro que bastan los nueve millones.

Después de varias rectificaciones, dimes y diretes, manifiesta el Sr. Urzáiz, contestando al marqués de Mochales que le preguntaba si tenía proyectos para mejorar los centros. Ni rogando ni exigiendo, contestó a su señoría.

Y así terminó este animado incidente.

Se reunió poco después la Comisión de Presupuestos y por unanimidad acordó no admitir la dimisión de su presidente, señor Urzáiz.

Resumen: a última hora creése conjurado el conflicto, puesto que la dimisión del Sr. López Puigcerver no ha sido aceptada y que el ministro de Hacienda acepta las modificaciones consabidas.

Más vale así.

En el Senado, continuó, con tanta animación como ayer, el debate religioso.

Han rectificado los señores obispo de Oviedo y ministro de la Gobernación, insistiendo en los puntos de vista que expusieron ayer.

Intervino después el obispo de Palencia, Sr. Almaraz, afirmando la perfecta unanimidad que existe en todo el episcopado español en lo que se refiere al problema religioso. Ha afirmado que las órdenes religiosas dieron muchos ciudadanos a la Patria, citando con elogio la conducta del arzobispo dimisionario de Santiago de Cuba, aquí presente, que en momentos difíciles alentaba a nuestros soldados contra los enemigos de la patria.

El obispo de Tortosa ha defendido también a las congregaciones religiosas, que nacen de la Iglesia y por lo tanto el Estado está incapacitado para privarlas de vida. Ha enumerado las prerrogativas de la Iglesia, que prohíbe con penas severísimas la entrada de los seglares en los conventos.

A última hora intervenía en el debate el arzobispo de Sevilla, Sr. Spinola, conservando la Alta Cámara su animación.

Bolsa

LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 8

4 por 100 interior, contado..	71,25
Idem, fin corriente.	71,35
4 por 100 en carpetas, al contado.	71,20
4 por 100 exterior.	00,00
4 por 100 amortizable..	00,00
5 por 100 amortizable, al contado..	93,30
Fin corriente, firme.	00,00
Aduanas.	101,25
Cubas 86..	85,25
Cubas 90..	71,00
Filipinas..	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	102,00
Banco de España..	485,00
Tabacos.	400,50
París.	42,85
Londres.	35,80

A través de la frontera

Carbón metálico

Hace algún tiempo se puso sobre el tapete una grave cuestión.

Muchos sabios aseguraron que el desarrollo de la industria, es tal que llegará un día en que las minas no producirán el carbón suficiente para atender a todas las necesidades modernas.

Los terrenos hulleros se extinguen paulatinamente, como se va extinguiendo también el calor de la tierra y el calor de la vida ¡ay! para los que hemos doblado ya la edad viril, y a este paso pronto podremos repetir la frase vulgar de «se acabó el carbón.»

Y en efecto, desaparecerá antes que la forma poética y si la electricidad no viene en nuestra ayuda, la industria se paralizará y hasta faltará carbón para las primeras necesidades de la vida.

Entrará el reinado de la leña, pero la leña tiene el inconveniente de repartirse en malas condiciones, pues algunos la dan cuando tanto la merecen, y además si talamos los árboles careceremos de sus frutos y será un compromiso mayor para la humanidad.

De ahí que resulte interesante el proyecto de un notable químico inglés, Roberto Austen, el cual propone emplear los metales como combustible.

Esta utopía de ayer, pues el proyecto data de muchos años, puede ser, según la fórmula clásica, la verdad de mañana.

El doctor Austen ha demostrado que los metales pueden sustituir al carbón, teniendo además la ventaja de no producir gases perjudiciales a la salud ni a la seguridad pública.

El químico inglés cita en su trabajo las calorías que desarrollan varios metales, y de él resulta que un gramo de carbono ardiendo, alcanza 8.080, el aluminio 7.150, el magnesio 6.000 el níquel 2.200, el cromo 600 y, por último, la plata, que tanto nos seduce a los que no tenemos dos pesetas, sólo desarrolla 30 calorías.

De modo, que para sarcasmo de los pobres, tendremos que calentarnos con plata, si se generaliza la calefacción metálica.

Añadiendo que la electricidad facilitará la extracción del metal de los minerales en que estén contenidos, podemos asegurar que pronto, dentro de algunos cientos de años, se pondrá en boga la calefacción metálica, y echaremos, ó echarán nuestros descendientes en sus estufas cromo ó magnesio ó plata para calentarse el cuerpo en las crujas noches invernales.

Felices y dichosos los tiempos en que se acabe el carbón y la leña no nos caliente y la plata se arroje al fuego con la mayor indiferencia.

Reyes

La salud del Papa

Hace tiempo vienen circulando noticias, aparentemente contradictorias respecto a la salud del Papa, presentándole unas veces cercano a un próximo fin, y otras, como un milagro de juventud y fortaleza, en la plenitud de sus facultades intelectuales y físicas.

Informes exactos que publica la Prensa extranjera afirman que las dos versiones, contradictorias en la apariencia, son, en su esencia, una misma, porque ni el Papa, ha entrado en la inmortalidad ni en la decrepitud, sino que es víctima de una consunción que semeja una larga y lenta agonía sin sacudidas ni dolores.

León XIII cumplirá noventa y dos años el próximo Febrero; pero esta preciosa vida se prolonga tanto de un modo artificial, que consiste en gran parte en el empleo de estimulantes y en los inteligentes y permanentes cuidados del doctor Lapponi.

A pesar de haber renunciado a los paseos, ceremonias, audiencias solemnes, celebración ordinaria de la misa y a toda la enorme labor a que hasta aquí dedicó Su Santidad su soco-

tumbrada vitalidad, experimenta, á la menor fatiga y casi diariamente, largos desmayos que disimula cuanto es posible la discreción de los que le rodean. Cuando la crisis tiene mayor gravedad y la inquietud transciende, anuncian las Agencias telegráficas la inminencia de un grave peligro; mas tarde, el reposo y los estimulantes reaniman algo las fuerzas de León XIII y recobra su lucidez, apresurándose las Agencias á desmentir su información anterior.

De este modo pudo decir la misa el día de todos los Santos, á pesar de frecuentes momentos de prostración.

¿Cuánto tiempo durará esta situación? Es imposible saberlo; quizá muchos meses, quizá pocos días.

El Papa no se muere, se extingue. No es, como dice un importante periódico extranjero, la antorcha que con el vigor de su entendimiento alumbraba el Vaticano y la Cristiandad, sino la lamparilla gastada, cuya llama vacila y que puede apagar el menor soplo de viento de imprudencia ó de imprevisión.

Aviso á los caseros

No hace muchos días, el que esto escribe ha visto en una casa desalquilada una novedad digna de imitación y que es objeto de estas líneas, á fin de recomendarlo á los dueños de casas desalquiladas por si tienen á bien hacer lo propio, en beneficio de los que no poseemos fincas propias y nos vemos en la triste necesidad de abonar todos los meses el importe de la casa que habitamos, por adelantado, aunque para desgracia de los propietarios haya por ahí amables inquilinos que ni por atrasado abonen dichos alquileres, costado no pocos sudores al atribulado casero arrancarlos la mensualidad ó mensualidades adeudadas.

Quédense para ellos las deudas, que no es eso á lo que estas líneas se refieren. El objeto de ellas y la novedad que debía imitarse por los propietarios, es el colocar en los balcones y en la puerta de la casa un letrero que diga: «Se alquila. Las llaves en tal parte», y más aún, para no andar molestando y saber á qué atenerse de cierto, el precio mensual ó anual del alquiler.

Esto—y no es reclamo, que conste—se ha hecho ya en una casa, cuyas señas no hacen al caso, y debía imitarse por todos los propietarios ó administradores que tienen casas desalquiladas, porque es sumamente útil para el que busque vivienda á donde mudarse, pues en nuestra ciudad es muy frecuente colocar en una casa para alquilar los consabidos papeles, sin más indicaciones necesarias para poder enterarse de la misma, viéndose precisado el inelizable transeunte que necesita vivienda á preguntar en las casas próximas, unas veces con fruto, y las más de ellas sin conseguir su propósito.

Claro que este asunto no es de importancia capital, ni va en él la prosperidad remota ó próxima de Palencia ni con esta innovación va á aumentarse el impulso de la industria y del comercio locales; pero es de suma utilidad para el forastero y aun para el que hace tiempo habita en esta población, donde, dada la índole de las casas, la mayoría solas y sin alquilarse por pisos y con portera que facilite datos, es un verdadero problema y un cúmulo de dificultades la orientación, según el sistema actual.

Haganlo así los propietarios, pues en ello llevan la ventaja de alquilar antes sus casas, porque la mayoría de las veces, si muchas de ellas tardan más en alquilarse, es debido á los obstáculos que se allanan con el nuevo procedimiento, siendo además favorable para el público.

Desde Cevico

Mi distinguido amigo: Ayer ha tenido lugar en esta villa el enlace de la bella y distinguida señorita Estrella Puertas Julián con el simpático joven, distinguido médico de Castrillo de Oniego, D. Sotero Lobete Duque.

Fueron apadrinados por la distinguida señorita Eustoquia de Lomas, muy conocida en esa capital, prima de la novia y el joven Segundo Duque, primo del novio.

La novia vestía un lujoso traje de seda negro brochado, el velo blanco de desposada y el indispensable ramo de azahar. Fueron acompañados por distinguido y selecto séquito. Se han cruzado valiosos presentes con motivo de esta boda. Los novios después de la misa salieron para Vitoria y Bilbao, donde pasarán la luna de miel. Deséoles una serie no interrumpida de felicidades y un venturoso porvenir.

Sandalio Pérez.

EN EL AYUNTAMIENTO

Extracto de la sesión ordinaria celebrada anoche, bajo la presidencia del alcalde señor Ortega Bernal y con asistencia de los señores Raboso, Grajal, Ortega Suazo, Colombres, Gaité, Pérez Juárez, Vinegra, y Alonso Alonso.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, la corporación quedó enterada de una comunicación de la Diputación, manifestando que no ve inconveniente en que el arquitecto provincial pueda encargarse del despacho de la plaza municipal, con el carácter de interino, hasta tanto que éste se provea.

Se aprobó un informe de la comisión de policía urbana en el expediente de derribo de los martillos salientes del edificio de San Francisco, proponiendo que de conformidad con el dictamen de la dirección general de Propiedades, se haga por el Ayuntamiento la reforma de conformidad con el proyecto del señor arquitecto, cuyo presupuesto se eleva á la suma de 5.392 pesetas.59 céntimos.

Se aprobó también el extracto de los acuerdos tomados por la corporación en el finado mes de Octubre para su publicación en el *Boletín Oficial*.

Se autorizó á la comisión de policía rural para que proceda desde luego á llevar á cabo el deslinde del camino de los Barredos.

Se acordó que en el próximo lunes, se celebre en el oratorio municipal una misa de requiem en memoria del fundador del Pósito municipal, D. Juan de Castilla.

Y como no hubiera otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

De elecciones

Publicamos á continuación los locales, que han de habilitarse mañana, como colegios para la elección de concejales.

Distrito del Consistorio

Primera sección.—Salón de actos del Palacio Consistorial, presidente, D. Mariano Morondo.

Segunda sección.—Grupo escolar del paseo del Salón, presidente, D. Dionisio Gaité.

Distrito de las Escuelas

Primera sección.—Aula de la escuela de párvulos, en la plazuela de San Miguel, presidente, D. José María Grajal.

Segunda sección.—Planta baja de la casa número 216 de la calle Mayor principal, presidente, D. Agustín Vinegra.

Distrito del Hospital

Primera sección.—Planta baja de la casa número 12 de la calle Mayor principal, presidente, D. Pedro Ovejero.

Segunda sección.—Local de subastas del Monte de Piedad, calle de Ramirez número 6, presidente D. Juan A. Gullón.

Distrito del Mercado Viejo

Primera sección.—Palacio sacramental de Santa Marina, presidente, D. Nazario Pérez Juárez.

Segunda sección.—Escuela pública de niños del cuarto distrito, (paseo de la Orilla del río), presidente, D. Eduardo Roboso.

Los Candidatos

He aquí los nombres de los que lucharán mañana:

Distrito del Consistorio

- D. Eulogio Ortega.
- D. Francisco Quiree.
- D. Dario Arroyo Alonso.

Se eligen dos y se vota uno.

Distrito de las Escuelas

- D. Felipe Robles.
- D. Germán de Guzmán.
- D. Angel Revilla.

Se eligen dos y se vota uno.

Distrito del Hospital

- D. Emerenciano Nieto del Barco.
- D. José Alonso Alonso.
- D. Domingo Cantuche.
- D. Ramón Cabeza.
- D. Emilio Romero.

Se eligen cuatro y se pueden votar tres.

Distrito del Mercado Viejo

- D. Castor Monés.
- D. Luis Brejel.
- D. Francisco Durán.
- D. Ildefonso Sanz.
- D. Rufino Redondo.

Se eligen tres y se pueden votar dos.

REGIMIENTO INFANTERIA DE PALENCIA

NÚMERO 100

Reserva

Siendo algo frecuente que á los individuos que se hallan en sus casas, bien con licencia ilimitada, bien en reserva activa ó segunda reserva, se les extravíen los pases de que se les provee, se publica á continuación lo que se dispuso por la Dirección general de Infantería en circular de 9 de Septiembre de 1887, para conocimiento de los señores alcaldes y rogándoles lo hagan llegar al de los interesados á fin de que pueda tener cumplimiento cuando á ello hubiere lugar.

Palencia 7 de Noviembre de 1901.—El coronel, Pío A. de Pazos.

Colección Legislativa del Ejército de 1887.—Circular núm. 41.—Dirección general de Infantería.—Con objeto de evitar dudas respecto á lo que debe practicarse, cuando los individuos que se encuentran con licencia ilimitada ó en la segunda reserva, extravían los pases, que acreditan la situación en que se hallan y acuden solicitando se les provea de un duplicado, los señores jefes de los cuerpos, en armonía con lo que dispone la regla 1.ª de la real orden de 11 de Septiembre de 1896, inserta en la Colección Legislativa de dicho año, con el núm. 884, recibirán verbalmente una información testifical, que sin gravamen para el individuo que le pretenda, llene el objeto de identificar su persona, pudiendo expedirles nuevo pase, una vez cumplida esta formalidad, y expresando en el que se les da, el concepto de duplicado. Dios guarde á V. muchos años. Madrid 9 de Septiembre de 1887.—O'Ryan.

EN LA AUDIENCIA

Sentencia

Se dictó anoche en la sesión del juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de esta capital, por delito de homicidio, contra Dionisio Duque Picado, condenándole á la pena de 12 años, y 1 día de reclusión temporal, con inhabilitación absoluta durante dicha reclusión y en las costas, siendo de abono al Dionisio la mitad del tiempo de su prisión provisional, y además al pago, por indemnización, de 1.500 pesetas á la viuda de Benjamín Lorenzo Li. que y mandando se inutilice la navaja, instrumento del delito.

Una vez terminado el juicio oral, ocho de la noche, y cuando iban á conducir al procesado Dionisio Duque á la cárcel, se encontró éste con que le habían limpiado la capa que había dejado en el cuarto destinado á los presos en el palacio de Justicia.

Buen ejemplo.

Para el lunes próximo á las diez de la mañana está señalada la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho, de la causa instruida en el Juzgado de Cervera de Rio Pisuegra, por dos delitos de lesiones, de los que son autores respectivamente Gregorio del Río Pez y José Ruiz Diaz, vecinos de Brañosera.

Acusará á los procesados el teniente fiscal Sr. Alonso y les defenderá al Gregorio, el licenciado D. Juan Díaz Caneja y el procurador D. Juan Ortega y al José, el licenciado don Isidoro Dieguez y el procurador D. Juan Melgar.

NOTICIAS

En el juzgado municipal de Espinosa de Cerrato se venderán en pública subasta una casa situada en la calle del Arco, sin número, propiedad de D. Salvador Pascual Redondo.

Otra en la calle Redonda, propiedad de don Santiago Arnaiz Pérez.

Otra en la calle del Mesón, número 3 propiedad de D. Valentín Arnaiz Alvaro.

Tienen terminados y expuestos al público los repartimientos de rústica y urbana y las listas de edificios y solares los Ayuntamientos siguientes:

Cordovilla la Real, Añosa, Herrerueta, Espinosa de Cerrato, Vertabillo y Berzosilla.

Subastas de consumos

Desierta por falta de licitadores la subasta para el arriendo de consumos en el pueblo de Villalumbroso se anuncia la segunda que tendrá lugar el día 16 del actual en el tipo de 1916 pesetas 31 céntimos.

El día 17 se celebrará la subasta del arriendo de consumos en el pueblo de Ayuela en la cantidad de 1466 pesetas.

Bailes

Mañana como día festivo, celebrarán sus acostumbrados bailes las sociedades *Electra* y *El Pensamiento invencible*.

En la primera, dará principio á las cinco de la tarde y en la segunda á las nueve de la noche.

También la Sociedad *Juventud Mercantil*, hará mañana su inauguración, en su salón de la calle de Corredera núm. 45, con un baile que dará principio á las cuatro de la tarde.

Agradecemos á los presidentes, las invitaciones que nos han hecho.

Oposiciones á escuelas primarias.

A los opositores de escuelas primarias conviene conocer lo siguiente real orden que hoy publica la *Gaceta*:

Dispone que el art. 6.º del reglamento de oposiciones no es aplicable á los opositores de escuelas primarias, quienes no tienen necesidad de presentar el trabajo de investigación doctrinal y programa de la asignatura de que el mismo habla.

Los cuestionarios para las oposiciones á escuelas de primera enseñanza comprenderán las asignaturas que se estudiaban en las escuelas normales antes de publicarse el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898 en el grado elemental para las escuelas de 825 pesetas, y las del grado superior para las del mayor sueldo; pero desde el 1.º de Enero de 903, las asignaturas serán las que hoy se estudian en dichas Normales, con el desarrollo del grado elemental para las mencionadas escuelas de 825 pesetas, y con el desarrollo del superior para las demás.

A las señoras

Se han recibido en la Camisería de Ramigio Guerrero grandes novedades en capas, abrigos, cuellos, boas de piel, géneros de punto, camisas de fantasía, cortes de vestido y blusas de fantasía, á precios baratísimos.

FÁBRICA DE APARATOS ORTOPÉDICOS

Movida por la electricidad

de Pedro Prim.—(Vitoria)

Permanecerá en Palencia el día 10 de Noviembre y recibirá consulta en el Hotel Continental de ocho á doce y de tres á siete dedicando las demás horas de consulta á los pacientes que no les sea posible acudir á su domicilio.

Las especialidades de este Ortopédico son un verdadero auxiliar de la cirugía, donde encuentran los señores médicos y pacientes todas las necesidades que ella reclama y tiene montados sus talleres á la cabeza de los de su clase. Fabrica las sólidas y bien combinadas piernas con pie de goma y brazos artificiales, pies artificiales sistema Prim, para pies defectuosos, privilegio especial por 20 años. Con este sistema desaparecen los calzados voluminosos de corcho, supliendo por mecanismo artificial interno la deficiencia del acortamiento de la pierna, apoyándose perfectamente como el pie sano, sin distinción de un pie á otro.

Gran especialidad en corsés naturales en tela y combinación de flejes el cual corrige y da esbeltez al cuerpo, sin notarse que se lleva Corsé-Ortopédico.

Fajas Elásticas para descensos en señoras y caballeros, aparatos para hernias, debilidad parálisis, anquilosis y tumores en las articulaciones, siendo la tensión lenta y sin molestias.

Construye el tan especial y eficaz bragero de mi seguro sistema para hernias (quebradas) para por mi mismo adaptar al paciente según sus necesidades y responder de su seguridad, siendo los precios muy económicos, de pesetas 10 á 25 para niños y 25 á 50 para adultos, advirtiendo á los pacientes que no son los altos precios los que sujetan una hernia, y si un aparato bien combinado y sencillo cual lo son los de mi fabricación.

Se hallará en Valladolid los días 11, 12 y 13, Hotel del Siglo y en Salamanca, 14 y 15, Hotel Castilla.

Contra la DEBILIDAD y la FATIGA

VINO DE BUGEAUD

QUINA AMARILLA REAL — CACAO
VINO GENEROSO
PARIS, 8, Rue Bourg-l'Abbé, Principales Farmacias

Sangre rica

Cómo los niños

crecen sanos y robustos

Los niños cuyo desarrollo y crecimiento no se efectúa de modo normal y sano, rara vez necesitan que se les medicen con drogas fuertes. Lo que necesitan es de un tratamiento como lo indica la siguiente carta:

Lerida, 13 Marzo de 1901.—S. Antonio, 27 y 29. May Sres. míos: Mi hijo Pedro, de 4 años de edad, desde algún tiempo, y sin causa aparente (de constitución débil y delicada), perdió por completo las ganas de comer y naturalmente cayó en una gran debilidad y anemia.



Pedro González

Por consejo del médico le hicimos tomar la Emulsión Scott á la que cobró mucho gusto y reclamaba de preferencia á toda otra golosina. El resultado de esa medicación fué verdaderamente sorprendente, por cuanto el niño recuperó en breve su buen apetito, su buen color y su mayor desarrollo. Por el retrato que les adjunto pueden juzgar de su actual buen estado de salud y semblante. Agradecido á la bondad de su excelente preparado no dejaré de recomendarlo en toda ocasión que se presente. De usted atento S. S.

MANUEL GONZÁLEZ.

La Emulsión Scott vence de todas las tendencias al desgaste del sistema. Es un compuesto de aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y leucina, en el que el gusto del aceite queda completamente disimulado y lo hace de fácil digestión. La Emulsión Scott ayuda á digerir, estimula el apetito, enriquece la sangre, restituye el organismo entero, de una manera mucho más natural de lo que pudieran hacer el uso de drogas. Evitad á vuestros hijos el uso de remedios secretos; dadles la Emulsión Scott que es bien conocida y preconizada por todo el mundo médico, y con ella no caben dudas ni necesidad de otro remedio. La legítima Emulsión Scott lleva en el envoltorio de cada frasco nueva marca de fábrica: un hombre cargando á costas un gran bacalao.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 centimos en sellos de correo para pago de franquicia.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito en la una de la tarde de hoy:

Defunciones—Dominga Escudero Andrés, de 35 años, Hospital.—Francisco Martín Pagado, 3 años, ca. le Mayor principal, número 119.—Mariano Andrés Rodríguez, viudo, de 8 años, Asilo.

Nacimiento.—Segunda Quevedo Estébanez, hija de Jeronimo y Leandra, ca. le de Burgos, número 13.

Matrimonio.—Antonio Castellanos Santos, natural de Palencia, de 31 años, con Margarita Caballero Antolínez, de Madrid, de 23 años.

—Alejandro Doncel Berzana, de Villamuriel, de 21 años, con Romana Estrada, de Palencia,

de 20 años.—Julian Gallardo Medina, de Palencia de 24 años, con Felisa Ayuela Retuerto, de Paredes de Nava, de 25 años.—Ciriaco Calonge Martín, de Autillo, de 27 años, con Salvadora Zarzosa del Paso, de Palencia, de 26 años.—Mauro Marcos Garcia, de Amayuelas de Arriba, de 23 años, con Felicidad Valiente Alonso, de San Cebrían de Campos, 23 años.



Cháchara

A mi amigo Pepe Alonso, muchacho de mucho intrínquilis y compañero estimable en periodísticas lides:

Según la voz general, tu triunfo es indiscutible, pues no hay, porque yo lo sé, rey ni Roque, ni cacique que por mucho que se empeñe la justa elección te birle.

Pronto te veré ocupando un puesto entre los ediles, fría la razón severa y la aguda lanza en ristre (1) dispuesto á emprender la lucha contra diez ó contra quince para que el Ayuntamiento se arregle y se moralice.

El pensamiento es laudable y no habrá quien le rechife, pero ¡ay! entraña un calvario de los que pocos resisten.

Tú, á quien la justicia guía, tú, que á la moral te cifies, que estás libre de sospechas, murmuraciones y chismes porque no entras en el número de hambrientos ni mercachifles; tú, que, como saben todos, tan solo de impresos vives con lo cual dicho se está que estás de matute libre; habrás previsto hace rato que no han de faltar muncípes que, con intención perversa, te hagan pasar tus berrinches; pero, puesto en el sendero, claro está que hay que seguirle.

Unos por huir de líos y otros por *mor de monises*, han hecho de este Concejo una verdadera Esfinge que está esperando un Edipo que al pueblo se le desefire.

El que tiene ojos de topo y el que los tiene de lince ven que la administración

(1) A cualquiera se le alcanza que es crítica en vez de lanza.

municipal se va á pique; que en cuanto á regenerarla se hace el sordo cada quisque y si sigue así la cosa no habrá quien su ruina evite.

Pues bien; es indispensable que se proceda al deslinde de los buenos y los malos, aunque los últimos brinquen, para que el pueblo á su vez piense en cierto y obre en firme y á los buenos enaltezca y á los malos recrimine.

Yo ya sé que es, compañero, poco menos que imposible que tu vigilancia burlen y tu intención extravíen; y como tienes tupé, y desparpajo, y distingues, y dispones de un periódico en el que á diario escribes; dirás en letras de molde aunque algún edil peligre.

«Aquí reina el despilfarro, la trapisonda preside y al pueblo *estos* sacrifican y *estos* le ponen el *Inri*.»

Si así lo haces (y aquí imito lo que en ciertos sitios dicen.) Dios te lo premie, y si no que la opinión te castigue!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION RELIGIOSA

Domingo.—San Aniano, San Demetrio y San Andrés Avelino.

En la Compañía celebra su función la cofradía de Animas del Cementerio. A las tres de la tarde saldrá la procesión cantando la vigilia y al día siguiente á las diez se celebrará la misa solemne, después predicará el señor don Julián Fernández y terminará con la procesión y responso.

En San Pablo á las siete y media comunión general de las señoras del patronato y niños de la cofradía del Niño Jesús. A las cuatro de la tarde rosario con letanía cantada, ejercicio de desagravios, sermón y procesión del Niño Jesús. Los cofrades pueden ganar una indulgencia plenaria asistiendo á la procesión.

En la V. O. T. de San Francisco hay comunión á las siete y media de la mañana, y á las cuatro de la tarde hay rosario y vigilia, y el día siguiente á las ocho, misa por los hermanos difuntos.

En San Juan de Dios, á las seis de la tarde se pondrá de manifiesto á su divina mejestad y á continuación se rezará la estación al santísimo, rosario con letanía cantada, meditación, motete y reserva.

Lunes.—San Martín ob. y cfr.

En la Soledad hay exposición del Santísimo Sacramento desde las cuatro hasta las siete de la tarde todos los días de la semana.

Telegramas

De la Agencia MENONETA

Terrible incendio

MADRID 9 (10'10)

En Roubaix, ha ocurrido un formidable incendio en un almacén de tejidos.

El edificio desplomose totalmente sepultando entre los escombros á los bomberos que se ocupaban en la extinción.

Han resultado tres muertos y varios heridos.

Las pérdidas son de gran consideración.

Choque de trenes

MADRID 9 (9'50)

Los despachos de París, dan cuenta de haber ocurrido un choque de trenes entre las estaciones de Comdom é Augé.

Los vagones de ambos trenes quedaron completamente destrozados.

En la catástrofe han muerto tres empleados, resultando además dos heridos.

Sagasta indispuesto

MADRID 9 (14'10)

El presidente del Consejo se ha visto obligado á no salir de su domicilio á consecuencia de un fuerte catarro, habiendo comunicado por teléfono con su majestad la reina.

Ha sido visitado por el señor obispo de Tarazona, habiéndose cambiado impresiones, respecto del curso que lleva el debate religioso en el Senado.

OPOSICIONES

PARA INGRESO EN EL BANCO DE ESPAÑA

Preparación completa para la próxima convocatoria por D. Enrique Garay, ex-oficial de dicho establecimiento.

La matrícula estará abierta hasta el día 15 del corriente.

Calle del Cuervo, núm. 1, piso 2.º

Ostras frescas y finas

Las habrá mañana á la venta, en la pescadería, calle Mayor, núm. 33, esquina á la de San Juan; sucesora de Bahamonde.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

CANDIDATURA PARA CONCEJAL

DISTRITO DEL HOSPITAL

JOSÉ ALONSO ALONSO

Redactor-propietario de este periódico

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato
de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, escurfulismo, etc. FRASCO, 250 PSESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

Droguería de N. de Fuentes Aspurz é Hijo

116.—Mayor principal.—118

PALENCIA

Se acaban de recibir una buena partida de aparatos para Fotografía, desde el infimo precio de 150 pesetas, hasta 250.

También se han recibido accesorios para la misma, un surtido completo

Precios sin competencia

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Lunes 4 de Julio de 1900 PUNTO DE SUSCRIPCIÓN Núm. 5.348
En la capital, un mes. 1 pta. En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100
Fuera, trimestre. . . . 4 No se devuelven los originales

CASA DE BANOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Grilla del Río y entr. los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitará a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectas en higiene, en las que se puedan vivir con verdadera economía les que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas publicaciones de España, imitando así la comedia de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la han abordado con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia una buena, que entraña bienestar pedagógico para nuestras clases obreras, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de las pequeñas viviendas que dan albergue a numerosas familias confundidas en sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.

Entendiendo, como en estas ciudades existen, buenos hospitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse a la construcción de edificios en barrios a propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mereciera menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben basarse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes adaptándose al sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los apartamentos y resaca de los muros con lo cual se evitarían muchos males y degeneraciones fortuitas al aglomerarse esos alojamientos en las calles, expuestos de continuo a las contingencias que nacen del desahucio, y desconocimiento del peligro.

Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, a él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar a ser explotado, como evidencia la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACION POSTAL

Madrid 5 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó a la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esta entrevista, que sin duda tuvo importantes consecuencias para el relieve que el Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fuerte suceso de familia que las ministras reales patrocinan y que

no entusiasma a cada uno de ellos, en el convenio de la suspensión de garantías. De lo que se habló sin los detalles que creen bien enterados a quienes se refieren.

Hay se han reunido ministros en Palencia, en el Consejo de presidencia del Sr. Silveira en su discurso ante la situación como viene a de saldo de setenta y cinco millones que arroja a favor la recaudación de este trimestre. El Gobierno cuando trimestre liquidación de una manera ven a Madrid que ev estado de la reca embargos que se hacen.

Habló después Alir y se aprueba Consejo de ayer.

Menc. En el Ayun. Bajo la presid Juarez y con señ res. Obisero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leído el acta aprobada.

Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trece de la carre tilla del Pino, d contratista don ce, resulta de la salud a favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación. Se dió cuenta Arquitecto muni halando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte.

El Sr. Raboso te de la Comid el dictamen de que se p demolicion de di a construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.

Preciosos trabajos litográficos de todas clases.

Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo) — Kola, cacao, guarana y ácido fosfórico. Coava escocesa, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardiacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, hiperestesia, gestaciones difíciles, fatiga intelectual y corporal. — Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Gran Vía y Gran Vía, 14, Bilbao. — En Palencia, Farmacia del D. Fuentes. — Fídate en todas las Farmacias.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3:14	
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3:01	3:20
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8:37	8:52
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:37	8:52
1051	Mercanz.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12:50	13:05
1405	Id.	Palencia	León	Idem		13:05
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20:14	20:29
TRENES ASCENDENTES						
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:30	5:45
1426	Mercanz.	Sahagún	Palencia	2.ª y 3.ª	9:52	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª y 3.ª	10:41	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:43	10:49
22	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª y 3.ª	19:43	19:49
14	Mixto	Gijón	Idem	Idem	18:47	19:14
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª y 2.ª	23:00	23:06
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23:16	23:22

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia
Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA
PALENCIA

Precios económicos

Calefacción por petróleo

Caloríferos marca «DITMAR»
Buen calor. Poco consumo
Precio 15 pesetas uno.

Cocinas portátiles

Reconocidas como las más económicas y prácticas para hacer los desayunos y demás cosas de momento; con ellas se evita el tener encendidas las cocinas de carbón, durante todo el día.

Economía, comodidad, prontitud y aseo.

Cocinillas para campo, viaje, cacerías, etc.

Precios excepcionales

De venta en todas las buenas Lampisterías

Ferreterías y Bazarres de la provincia.

Almacén Central.—Cervantes, 23

Madrid

Donde se puede ver funcionar estos aparatos y se facilitan cuantos datos y conocimientos son necesarios para su uso.

iCortese Esa Tos!

Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestiona la membrana de los pulmones. Pues hay que evitar est daño a la garganta y pulmones. Hay que darles descanso para que cicatricen las partes afectadas, para lo cual no hay como el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece. No se aguarde hasta que venga la pulmonía y la tisis, sino atájese sin demora el resfriado. El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer cura porque cicatriza. Alcanza al asiento del desarreglo, calma la inflamación y efectúa una curación permanente. Empiézese a tomarse a tiempo, es el gran preventivo para todos los desarreglos graves de los pulmones.

Se halla de venta a hora en frascos de mediano tamaño a precios reducidos.

Fábricas del Dr. AYER, Anzures, El Mejor Purgante.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE EPSINA, pancreática, nuez de coco, nuez de quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal bismuto. Por esta composición ha llegado a el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacrista el insustituible específico para curar prontamente radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos e hígado.

Jamás serán chapuques con su uso. Póngase un frasco y se convencerán.

Pídanse en todas las acreditadas farmacias España y del extranjero. — Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tatuán 3, y en casa de autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia, Dr. Fuentes Farmacia.

Casa de Préstamos

Calle Zapata núm. 9.—Palencia

Esta nueva casa toma toda clase de depósitos de ropas y muebles en buen estado.

Horas de despacho: desde las ocho de la mañana a diez noche.

Arriendo de pastos

Se hace de dos pertenecientes a la finca Barro de Me gar (Reinos), susceptible de mantener mil ó mil doscientas reses: consta de terreno blanco; monte y ribera del río, con coberturas para pastores.

Del precio y condiciones, en la misma finca maría.

AMA DE CRÍA

Una casada con leche fresca desea criar en esta capital. Dirigirse calle Mayor Antigua, número 16.

Roque Santa Cruz

Practicante en Cirujía
Calle de la Castilla, n.º 15
PALENCIA

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros, uñas gordas de los pies y todo lo concerniente á Cirujía menor.

Extrae muelas y raigones sin dolor.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838 por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCOANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones. Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de Girolamo Pagliano

Unicos agentes en España: J. URIACH Y C.—BARCELONA.